

Athènes, le 22 Avril 1990

Cher Rony,

Encore une fois je me permets de vous déranger, non parce que je veux devenir ennuyeux. C'est qui après notre rencontre du mois de Novembre, j'ai cru qu'il fallait intensifier mes efforts en ce qui concerne l'information sur Médecins Sans Frontières en Grèce, afin de canaliser les résultats d'une tentative de près de deux ans dans mon pays vers une demande officielle de médecins grecs pour une création du secteur grec de MSF, strictement lié à Paris.

Mais ça existe encore une raison qui fait cette lettre nécessaire: c'est la création, il y a presque un mois, du secteur Grec des Médecins du Monde à Athènes. Le fait a pris une publicité moyenne: un interview à la télé et quelques articles dans des journaux (je jointe la traduction d'un de ces articles, publié au quatrième plus grand journal du pays). Par contre, ce qui est important d'estimer c'est qu'il existe déjà en Grèce une organisation humanitaire, prête non seulement à répondre mais aussi à stimuler les médecins et infirmiers grecs pour partir sur le terrain. Il faut souligner aussi le fait que du Comité d'Initiative pour la création de M.D.M., personne n'a d'expérience de mission au Tiers Monde. En Grèce d'ailleurs personne n'a une telle expérience à l'exception du Dr Mourelatos qui vient d'arriver d'une mission de M.S.F. à l'Uganda, et de moi.

Etant donc, la seule organisation qui officiellement occupe en Grèce de ce nouveau terrain, M.D.M. ne tardera pas à faire quelque chose.

-ra pas d'avoir des résultats positifs. La présence de Médecins Sans Frontières devient donc plus urgente que jamais, vu que dans un an l'enracinement de M.D.M. dans la société grecque faîtra bien plus difficile le développement d'une autre organisation.

De l'autre côté il ne faut pas croire que, pour l'instant, Médecins Sans Frontières sont moins connus aux cercles médicaux. Comme vous pouvez voir sur le "Communiqué pour la Création de M.S.F. en Grèce", ça existent des médecins des universités d'Athènes, Salonique et Patras et des médecins qui travaillent dans d'autres endroits du pays, ça existent des médecins étrangers qui travaillent en Grèce et qui souhaiteraient aussi partir en mission avec M.S.F., ça existent des médecins jeunes en voie de spécialisation et des plus âgés et déjà installés dans différentes villes du pays. Le syndicat des médecins d'Athènes est aussi informé sur Médecins Sans Frontières. Dans son communiqué de presse vous pouvez noter qu'il fait mention pas seulement à M.D.M. mais aussi "à toutes les initiatives pareilles" qui auront lieu en Grèce. Aussi on a le plein soutien du Hellenic Medical Students' International Committee, membre de l'International Federation of Medical Students' Associations, qui est une O.N.G. très active, reconnue par O.N.U. (je jointe leur décision de soutien et quelques informations sur cette organisation)

Ça existe, en plus, une multitude d'autres contacts informels mais positifs. Par exemple, l'Association d'Armateurs Grecs est disponible à nous aider. Mais comme nous ne savions pas si à Paris nous étions d'accord avec ce type d'initiative, nos contacts n'on

pas dépassé les simples discussions. Aussi, des journaux de rubriques, la radio sont intéressés sur nos activités, si celles-ci se concrétisent. Nous avons même des propositions de la part de la télé grecque pour faire quelques émissions

A mon avis, il ne faut pas laisser tomber tout-  
Actuellement, nous sommes arrivés à un niveau où  
nous avons besoin l'aide de Paris, pour dépasser notre amateurisme. Il nous faudrait des photos, des affiches, des textes, si possible des vidéos pour pouvoir passer massivement des messages sur M.S.F. et ses activités dans la presse Grecque. Aussi, ce qui est très important pour les jours qui vont suivre, c'est d'avoir un papier officiel de votre part qui nous donne le droit de négocier à Athènes au nom de M.S.F. France : négocier la diffusion des émissions à la télé, négocier avec des sources de financement possibles, etc. Un papier officiel qui prouve nos contacts et qui nous fait plus crédibles à nos interlocuteurs.

Cher Rony,

Nous voulons, à cette occasion remettre la proposition de création d'un secteur grec de M.S.F. strictement lié à Paris. Nous savons bien qu'il y a des craintes de votre part, mais nous voulons discuter et résoudre ces craintes d'une manière définitive. Par exemple, un secteur grec ne pourrait pas prendre distance des intérêts et des principes éthiques de l'action M.S.F., non seulement parce que nous deux nous nous connaissons déjà pas mal, mais aussi et

surtout parce que la dépendance initiale de M.S.F. Grèce de Paris, impose déjà le cadre dans lequel on peut agir. Notre proposition - et nous sommes tous d'accord - c'est le fonctionnement en Grèce d'un secteur MSF pareil que les secteurs provinciaux MSF en France. Moi-même je suis disponible - depuis l'automne - au lieu de repartir en mission avec MSF, de travailler ici en Grèce à plein temps pour le développement de l'Organisation.

Le problème financier n'est pas non plus tellement pesant, vu le prix de la vie quotidienne grecque. Nous avons calculé qu'une somme approximative de 20-25,000 FF par mois nous suffira largement. Cette somme se repart comme suivant : 8-11,000 FF pour deux ou trois salaires, 3-4,000 FF pour payer les locaux, 7-8,000 FF pour la publicité et autour de 2,000 FF pour des dépenses imprévues. Et cela, pour une période de temps déterminée (pas plus qu'un an) jusqu'à ce qu'on trouve nos propres sources de financement.

Si donc vous envisagez aussi la possibilité de mettre une telle proposition lors de la prochain Assemblée Générale de M.S.F. à Paris, il faudra qu' nous nous préparions le mieux possible. Je suis prêt à en reparler avec vous, quand vous le jugerez nécessaire.

En attendant une prochaine rencontre, je vous prie de recevoir, chez Rony, l'assurance de mes sentiments amicaux

Sotiris Papaspyropoulos  
48, rue Dem. Soutsou.  
Ambelokipi - 11521 Athènes - Grèce  
tel. 6425866

*à l'avenir prochain*